

A los desafíos en borde costero

Mesa autoconvocada busca soluciones en Los Lagos

En respuesta a una serie de conflictos en el borde costero de la región de Los Lagos, que incluyeron protestas y tensiones entre diferentes actores; liderazgos de comunidades mapuche, la pesca artesanal, la industria salmonicultora, portuaria y naviera, y los trabajadores se han autoconvocado para crear una mesa de diálogo que busca soluciones y estrategias que permitan superar las brechas y fomentar la convivencia armónica.

Los conflictos en el borde costero han estado marcados por intereses superpuestos, falta de diálogo y una gestión inadecuada entre las partes. En junio de 2024,

un incidente en la sesión de la Comisión Regional de Uso del Borde Costero (CRUBC) Los Lagos evidenció la necesidad de un espacio de conversación. A partir de allí, actores clave de las cuatro provincias de la región han realizado cuatro encuentros autoconvocados para presentar posturas, analizar problemas, identificar puntos de consenso y conflicto, y elaborar estrategias de trabajo conjunto.

Entre los principales temas abordados destacan la aplicación de la Ley 20.249, conocida como Ley Lafkenche, y la necesidad de fortalecer la convivencia median-

te la inclusión de actores históricamente subrepresentados.

Entre los participantes de esta mesa, se encuentran la Asociación de

Distintos estamentos de la región se organizan para comenzar a superar brechas y conflictos.

Salmonicultores de Magallanes; Multi X; Australis; Mowi; Blumar; Multisindical de Trabajadores Salmoneros; Sindicato interempresas Mar del Sur; representantes de Organizaciones Mapuche Williche y representantes de la pesca artesanal de toda la región.

Carlos Odebret, presidente de la Asociación de Salmonicultores de Magallanes, expresó que "Es clave iniciar procesos de diálogo participativos con el objetivo de buscar un entendimiento entre los distintos usuarios del borde costero del sur austral".

Fotografía: B2B Media Group

